

## 400 maestros indígenas, afros y líderes campesinos se forman para impactar a sus territorios gracias a la Licenciatura en Etnoeducación de la UPB

- Solución de problemas fundamentales de la realidad educativa, económica y cultural de las comunidades, entre los objetivos de la Licenciatura.
- Actualmente se encuentran en presencialidad intensiva en el EcoCampus donde realizan el 50 % de sus asignaturas.
- Disfrute de los espacios verdes, deportivos y religiosos con cantos, fútbol y música.

Maestros indígenas y afrocolombianos, líderes comunitarios, madres cabeza de familia y campesinos de 26 departamentos de Colombia hacen parte de los 400 estudiantes de la Licenciatura en Etnoeducación de la Universidad Pontificia Bolivariana, en convenio con el Instituto Misionero de Antropología (IMA), quienes hasta el 20 de diciembre se encuentran en el EcoCampus de la UPB realizando el componente presencial de su pregrado.

Con esta Licenciatura, la Universidad impacta actualmente a **45 etnias de pueblos indígenas, afros y campesinos**, quienes viven en zonas donde hay poca presencia del Estado.

Durante el pregrado los estudiantes se convierten en agentes de cambio en sus propios territorios, gracias a su formación integral en etnodesarrollo y autogestión que les permite comprender sus contextos culturales y abordar las necesidades específicas de sus comunidades. La formación se centra en saberes de la antropología, lingüística, pedagogía y las ciencias sociales.

Durante 20 días, los 400 estudiantes se encuentran inmersos en la sede principal de la UPB en Medellín, Laureles, adelantando el **componente de presencialidad intensiva**, con el objetivo de completar el 50 % de sus asignaturas. Este proceso se realiza cada 6 meses.

En este periodo de tiempo, además de la enseñanza de saberes, los estudiantes disfrutaron del campus de la UPB compartiendo espacios con sus compañeros, utilizando las canchas para jugar fútbol, las áreas verdes para comer y el templo universitario como punto de encuentro para rituales, cantos y diálogo entre saberes ancestrales y tradicionales.

Los saberes aprendidos son **integrados con proyectos de investigación aplicada donde logran solucionar problemas fundamentales de la realidad educativa, económica y cultural de sus comunidades**, como lograr la preservación y memoria de valores culturales y proyectos productivos que aporten a su territorio. En estas culturas, los maestros son vistos como jalonadores de crecimiento, líderes con destrezas para potencializar las capacidades humanas de los jóvenes.

“La Universidad Pontificia Bolivariana logra impactar por medio de esta Licenciatura en los territorios. Nos sentimos orgullosos de poder ofrecer este programa de formación profesional a maestros indígenas, afrodescendientes y campesinos que, por sus lugares de vida, tan lejanos a las grandes urbes, no tienen fácil acceso a la educación”, comentó Olga Lucía Arbeláez Rojas, coordinadora de la Licenciatura en Etnoeducación de la UPB.